

GRANADA

Curro Albaicín sopesa denunciar a quien ironizó con que le dieran el premio Lorca

El mundo flamenco de Granada se rebela para denunciar este «grave insulto» Un vicerrector de la Universidad confía en que no condenen a García Montero

24.10.08 - ROCÍO MENDOZA

El conflicto entre catedráticos de Literatura Española de la Universidad de Granada, José Antonio Fortes y Luis García Montero, no parece que vaya a quedarse en un conflicto entre dos. Curro Albaicín, apoyado por el mundo flamenco granadino, amenaza con sumar «acciones legales» al conflicto entre los literatos. ¿La razón? Ha caído como una bomba el comentario que, según Fortes, hizo otro catedrático en una reunión de Departamento sobre el artista del Sacromonte. El cónclave de catedráticos tenía como objeto debatir sobre los candidatos al Premio García Lorca. Y, tal y como salió a relucir en el juicio celebrado el miércoles, uno de los presentes, para ironizar sobre el modo en el que se otorgaban los premios, dijo acompañado de risas: «Que se lo den a Currito Albaicín o a la Pantoja». Durante el juicio, José Antonio Fortes negó que él se expresase en este sentido y atribuyó la frase a un colega, José Ortega Torres.

Cuando el aludido supo de los comentarios a través de los periódicos ayer por la mañana, se sintió «humillado». Según declaró ayer a IDEAL Curro Albaicín, aunque advirtió que no quiere polemizar, el profesor ha demostrado ser «un maleducado» y añadió que con esa frase «rebaja al flamenco» y a él mismo. «Porque ellos sean intelectuales y nosotros personas incultas no nos merecemos que nos humillen. Porque nosotros a Lorca lo llevamos y lo entendemos con el corazón. Así somos los flamencos, somos gente pura», declaró. Por el momento, no tiene claro si interpondrá una querrela por lo que considera una «humillación pública», pero sí le gustaría que el autor de la frase se retractase de forma pública.



El artista aludido, en la puerta de su cueva. /IDEAL

El artista del Sacromonte no está solo en su orgullo ofendido. Más bien está arropado y, mucho, por el mundo flamenco granadino. En un comunicado, quisieron trasladar a la opinión pública que Curro Albaicín es un artista de reconocimiento nacional que lleva reivindicando la figura de Lorca desde los últimos años del franquismo, que en su día recibió amenazas e incluso un intento de asesinato por tal reivindicación. La productora Flamencoarte, que firma el comunicado, denunció que la frase es «un grave insulto hacia su persona y una enorme falta de respeto hacia su trayectoria artística». Además, anunciaron que emprenderán acciones legales contra «el tal José Ortega», además de exigir «una explicación pública de tales comentarios».

El comunicado está respaldado por la Federación de Peñas Flamencas, tres peñas más, la Asociación de Guitarreros y artistas de renombre como Marina Heredia y Juan Pinilla, entre otros.

Nadie lo denunció

Por otro lado, y según informa Europa Press, el vicerrector de Extensión Universitaria y Cooperación al Desarrollo de la Universidad de Granada, Miguel Gómez Oliver, consideró «lamentabilísimo» que un profesor de la institución como el poeta Luis García Montero se sentara ayer en el banquillo de los acusados, por un delito de injurias. Confió en que el juez no condene al catedrático, indicó sin embargo que la institución no puede decantarse por un miembro o por otro de la comunidad universitaria.

El también catedrático de Historia Contemporánea insistió en que, mientras no haya denuncia formal de los alumnos de Fortes por sus prácticas académicas, la UGR no puede tomar legalmente ninguna medida al respecto, puesto que no tiene competencia legal para hacerlo. Y nadie dio el paso.

«Los alumnos pueden decir que las clases les causan irritación, pero si no lo denuncian no podemos hacer nada. Y si no contestan a sus profesores aún peor», dijo.

rociomendoza@ideal.es